
Estudiantes de Quillota quieren trabajar unidos, tener las mismas
oportunidades y promover el respeto a la diversidad y el entorno

Un inédito ejercicio de participación estudiantil reunió al alcalde de Quillota, Óscar
Calderón Sánchez, con las directivas de los centros de alumnos de diversos establecimientos
municipales, subvencionados y particulares de la ciudad. Se trató de un desayuno-diálogo,
organizado por la Red-Q de Educación Pública de la Municipalidad de Quillota.

En la actividad intervinieron delegaciones de dirigentes estudiantes y profesores de los
colegios Valle de Quillota, Bicentenario Arauco, Artístico “Roberto Matta”, de Niñas Canadá,
Valle de Aconcagua, “Precursor Francisco de Miranda”, Inglés, Instituto “Rafael Ariztía” y
los Liceos Comercial y “Santiago Escuti Orrego”.

Anuncio Patrocinado

Luego de las palabras de bienvenida del director de la Red-Q, Luis Salinas Díaz, el alcalde
Óscar Calderón felicitó a los estudiantes por participar en el encuentro y les instó a un
diálogo en confianza y cercano, que permita ir construyendo lazos y generando propuestas
para una mejor ciudad, basadas en los intereses e inquietudes de los propios jóvenes
quillotanos.

De manera voluntaria, cada dirigente fue tomando la palabra, hasta completar todos los
establecimientos involucrados. Así fueron surgiendo temas como la necesidad de una
relación constante y mayor diálogo entre todos los establecimientos, independiente de si son
públicos o privados; un acceso igualitario a la educación, en particular respecto a formación
preuniversitaria; poner en relevancia temas como el respeto a la diversidad, la educación
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ambiental y el cuidado del medioambiente; arte y cultura; mayores áreas verdes disponibles
o actividades deportivas conjuntas entre todos los colegios de la ciudad.

Por ejemplo, Amanda Tapia, representante del Colegio Artístico Municipal “Roberto Matta”,
expresó que “me gustaría mucho que fuera una ciudad integral, que todos los estamentos o
partes de la sociedad tuvieran una representatividad, que no haya exclusión, que todos se
sientan parte finalmente de la sociedad. Que haya espacio para la educación, pero también
para las artes, para todas las áreas del conocimiento en sí. Me gustaría realmente que
hubiera una buena convivencia, que todos pudiéramos despojarnos de las actitudes
despectivas, de los prejuicios. Abrazar lo que es la diversidad”.

Por su parte, Kimi Kato, del Instituto “Rafael Ariztía”, comentó que “como Centro de
Estudiantes es súper difícil lograr contactar con otros colegios. Eso no significa que no
queramos actividades. Nos parece súper importante que se traten temas de contingencia,
relacionados no solo al bullying, sino también medioambiente o inclusión, que son cosas que
en clases no se pueden pasar mucho, porque no están en el plan anual de estudios. Y algo
que nos parece muy importante que ojalá se pueda lograr, es que se fomente más el deporte
en Quillota y si se pudiera, renovar un poco el transporte público, porque es algo que todos
utilizamos día a día”.
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Escuchar y fortalecer

Tanto el alcalde Óscar Calderón como el director de Educación prestaron atención a las
propuestas e inquietudes de los dirigentes estudiantiles, con el propósito de canalizar
aquellas que son posibles de materializar, así como difundir otras que ya estén disponibles a
nivel comunal, pero que no sean conocidas por los estudiantes que las propusieron.

Así, el director Luis Salinas explicó que “de todo lo que se ha dicho acá, nuestro alcalde
tomó nota, porque hay cosas que, como yo mencionaba, que son propias de la gestión
municipal y hay otras cosas que tienen alcance de políticas públicas a nivel país. Sin
embargo, ser facilitador y el escuchar el doble de lo que hablamos, es una buena práctica”.

El alcalde Óscar Calderón, en tanto, valoró la motivación de los dirigentes estudiantiles y
proyectó este tipo de iniciativas a futuro, propiciando el encuentro y la colaboración entre
los colegios, con el apoyo de la Municipalidad. Según dijo, “acá estamos para trabajar en
conjunto, para que nos consideren, pero también estamos para que podamos construir con
mucha fuerza. Eso es valiosísimo, porque esta es la verdadera juventud y esto ha sido
siempre. ‘Juventud, divino tesoro’, ahí está la energía, ahí está la fuerza. Eso nos han
enseñado hoy día, con respeto, con integración, con un llamado además a una educación
que llama a la no violencia. Entonces, desde esa perspectiva no nos queda otra cosa más
que fortalecer este tipo de instancias”.

Por lo pronto, a partir de la idea de la presidenta Amanda Tapia del Colegio “Roberto
Matta”, se creó un grupo de WhatsApp con todos los dirigentes que asistieron, con el
objetivo de ir delineando actividades y coordinaciones. Además, la Municipalidad
comprometió la realización de nuevos encuentros similares, para que las directivas
estudiantiles puedan seguir afianzando estos lazos y trabajando en conjunto por sus
intereses, necesidades y bienestar, ayudando a delinear -como dice el nuevo eslogan de la
Municipalidad- “la Ciudad que Queremos”.
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y tú, ¿qué opinas?


